



Le Président Ndayishimiye reçoit en audience la Directrice Régionale du Fonds des Nations Unies pour la Population



Le mardi 8 octobre 2024, le Président de la République du Burundi, Son Excellence Evariste Ndayishimiye a reçu en audience, au Palais Ntare Rushatsi, Madame Lydia ZIGOMO, Directrice Régionale du Fonds des Nations Unies pour la Population (FNUAP). Cette rencontre visait le renforcement des partenariats en faveur du développement durable et de l'amélioration des conditions de vie des Burundais.

Au cours de cette audience, les deux responsables ont discuté des enjeux clés liés à la santé reproductive, à l'éducation et à l'autonomisation des femmes.

Il a souligné l'importance de la coopération internationale dans le but d'atteindre les objectifs du développement du pays, notamment en matière de lutte contre la pauvreté et de promotion des

genres.

Madame la Directrice a exprimé l'engagement de la FUNUAP à collaborer étroitement avec le Gouvernement burundais pour mettre en œuvre des programmes efficaces. Elle a également mis en avant les initiatives existantes qui visent à améliorer la santé reproductive et à renforcer l'accès aux services de planification familiale.

Elle a également manifesté l'engagement du Fonds des Nations Unies pour la Population à appuyer le Gouvernement Burundais dans sa Vision du Burundi pays émergent en 2040 et développé en 2060. Ses appuis multiformes viseront les initiatives existantes à améliorer la santé reproductive et l'autonomisation des jeunes et des femmes.

Au cours de ces échanges, plusieurs points ont été discutés à l'occurrence le recensement général de la population, de l'élevage et de l'habitat qui vient de se passer avec le dénombrement. Le Gouvernement était un des acteurs clés en réalisation de ses objectifs assez important pour le pays. Avec les données de ce recensement, cela aidera bien évidemment au gouvernement d'avoir les éléments de base dans la planification et réalisation des objectifs de la vision.

Dans cette Edition:

page

Le Président Ndayishimiye reçoit en audience la Directrice Régionale du Fonds des Nations Unies pour la Population

1

Les Porte-Paroles des institutions étatiques ont animé depuis la Province de Bururi une émission publique

2

Bujumbura abrite le Forum de haut niveau des Femmes Leaders 5^{ème} édition

2

Le Président de la République du Burundi procède à la réception des infrastructures du port de Bujumbura

3

Le Président de la République du Burundi a reçu en audience une délégation Japonaise

4

Le Vice-Président de la République visite les sociétés coopératives de Gitega financées par le Programme d'Autonomisation Economique et d'Emploi des Jeunes

4

Participation du Président du Sénat à la 46^{ème} Conférence de l'Union Parlementaire Africaine

6

L'Ambassadeur du Burundi à Athènes présente ses lettres de créance de l'Ambassadeur au Président de la République Hellénique

7

Cette audience témoigne de la volonté du Burundi de travailler avec des partenaires internationaux pour faire face aux défis sociaux et économiques. Elle ouvre la

voie à de nouvelles opportunités de collaboration qui bénéficieront directement à la population burundaise. **(Présidence)**

Les Porte-Paroles des institutions étatiques ont animé depuis la Province de Bururi une émission publique



Le vendredi 11 octobre 2024, sous un ciel nuageux, l'émission publique des Porte-Paroles des institutions étatiques a attiré une foule nombreuse au stade Kabuye, en province de Bururi. Cet événement trimestriel, très attendu, a offert une plateforme pour communiquer directement avec la population sur place et éloignée par téléphone sur des sujets essentiels qui les tiennent à cœur.

Dans le message de Son Excellence Evariste Ndayishimiye, le Président de la République du Burundi, rapporté par sa Porte-Parole, il a réitéré son appel aux autorités administratives à tous les niveaux pour garantir la disponibilité, une bonne distribution des semences et des engrais afin d'éviter tout retard en cette saison culturale.

Le Chef de l'Etat Burundais a par ailleurs encouragé la population à se concentrer sur la vision nationale et à rester vigilante face aux tentations de distraction, sur-

tout en cette période préélectorale. Ce message vise à mobiliser les citoyens autour des objectifs de développement du pays.

Un autre point clé abordé lors de l'émission concerne la promesse de réduire le prix du sucre. La commission mise en place pour analyser le prix réel du sucre a déjà commencé son travail. Les résultats de cette étude seront révélés prochainement, soulignant l'engagement du gouvernement à répondre aux préoccupations économiques des Burundais.

Parallèlement, le Burundi continue de faire face efficacement à l'épidémie de MPOX. Les autorités sanitaires ont mis en place un système de soins gratuits et d'intervention rapide pour toutes les personnes affectées, permettant ainsi d'éviter des décès sur tout le territoire.

Aussi la situation des prisonniers acquittés mais toujours détenus a été abordée. La Porte-Parole de la Cour suprême a annoncé qu'une commission a été créée pour analyser ce dossier. Son travail est aujourd'hui en phase de finition et la libération de ces prisonniers est prévue dans un avenir proche.

Ce grand rendez-vous démontre bel et bien les efforts continus du Gouvernement burundais pour assurer le bien-être de sa population et promouvoir la stabilité du pays. Les échanges ont renforcé la confiance entre les autorités et les citoyens, dans un climat de dialogue et de transparence. **(Présidence)**

Bujumbura abrite le Forum de haut niveau des Femmes Leaders 5^{ème} édition

Le Président de la République du Burundi, Son Excellence Evariste Ndayishimiye a rehaussé de sa présence l'ouverture officielle des activités du Forum de haut niveau des Femmes Leaders 5^{ème} édition, qui a eu lieu à Bujumbura du 7 au 8 octobre 2024. Ce Forum était organisé sous le thème : "Investir dans la petite enfance, pour bâtir un capital humain solide tout au long de la vie".

Dans son discours, le Chef de l'Etat du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye a exhorté les hommes à suivre de près la santé de leurs femmes et à les accompagner dans les structures de soins, en particulier quand elles sont enceintes.

Il a également invité les parents à créer un climat d'entente dans leurs familles, pour que leurs enfants grandis-



sent dans un environnement sain.

La Première Dame du Burundi, S.E Angéline Ndayishimiye a, pour sa part fait savoir que les discussions au cours de ce Forum de haut niveau des Femmes Leaders 5^{ème} édition, devaient mettre en lumière des stratégies et des initiatives concrètes, en vue d'améliorer l'accès à des services de qualité pour tous les enfants, en particulier ceux des milieux les plus vulnérables.

Elle a précisé qu'il faut qu'il y ait une meilleure coordination entre les acteurs publics et privés, afin

de maximiser l'impact des actions.

Selon la Première Dame du Burundi, S.E Angéline Ndayishimiye, le Forum des Femmes Leaders 5^{ème} édition, était une opportunité pour les délégations présentes, de réaffirmer leur engagement à créer des environnements propices où chaque enfant indépendamment de son origine ou de son statut socio-économique, peut réaliser son plein potentiel.

Ceux qui ont participé à ce Forum sont : les plus hautes autorités du pays dont le Vice-Président de la République, le Premier Ministre et leurs épouses, l'Ombudsman du Burundi, les épouses des anciens Chefs d'Etat, les représentants des agences des Nations Unies, des organisations internationales et bien d'autres dignitaires .

Plusieurs délégations étrangères ont également participé à ce Forum de haut niveau des Femmes Leaders 5^{ème} édition, notamment celles de la Première Dame du Gabon, de la République Démocratique du Congo, du Nigéria, de la Serbie et bien d'autres. (RTNB)

Le Président de la République du Burundi procède à la réception des infrastructures du port de Bujumbura



Le Président de la République du Burundi, Son Excellence Evariste Ndayishimiye a procédé le mercredi 09 octobre 2024, à la réception officielle du projet de modernisation du port de Bujumbura, avec l'appui technique et financier du Gouvernement du Japon.

Après une visite guidée des infrastructures du port de Bujumbura rénové, le Chef de l'Etat a procédé à sa réception officielle.

L'Ambassadeur du Japon au Burundi M.Isao FUKUSHIMA et qui a son siège à Kigali, a précisé que cet appui technique et financier pour la modernisation du port de Bujumbura, résulte de la bonne coopération bilatérale entre le Burundi et le Japon. L'objectif du projet est d'accompagner la vision du Burundi, pays émergent en 2040 et développé en 2060.

Il a précisé que le soutien du Gouvernement japonais au projet de modernisation du port de Bujumbura, à travers la JICA (Japan International Cooperation Agency), permettra à ce port de répondre aux normes internationales.

Le Président de la République a rappelé que le Lac Tanganyika permet au Burundi de se connecter à la partie méridionale de l'Afrique, précisant que le projet de modernisation du port de Bujumbura, sera aussi bénéfique à la République Démocratique du Congo, la Tanzanie, la Zambie et le reste de l'Afrique.

Puisque l'extension de ce port réserve un espace pour la réparation des bateaux, les bateaux immatriculés au

Burundi et bien d'autres seront réparés dans ce chantier naval, qui vient d'être bâti au Port de Bujumbura, a ajouté le Chef de l'Etat du Burundi.

Dans son discours, le Chef de l'Etat a donné l'ordre au Maire de la ville de Bujumbura, de réserver trois jours

par semaine dédiés au suivi de la propreté de la ville car, les objets plastiques jetés partout se déversent dans le lac Tanganyika et le polluent. Il a profité de l'occasion pour inviter la population burundaise à changer de comportement. **(RTNB édité par MAECD)**

Le Président de la République du Burundi a reçu en audience une délégation Japonaise



Le mercredi 9 octobre 2024, le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye a reçu en audience, une délégation japonaise conduite par le Vice-Président de l'Agence Japonaise de Coopération Internationale (JICA) Monsieur Ando Naoki.

Après leur entretien, le Porte-parole adjoint du Président Monsieur Sébastien Ntahongendera a indiqué à la

presse qu'ils ont échangé sur l'évolution de la coopération entre le Burundi et cette agence japonaise de coopération internationale.

Selon Monsieur Sébastien Ntahongendera, les deux autorités ont évoqué la contribution de cette agence dans les secteurs de l'agriculture, des infrastructures économiques, du développement de capacités humaines et dans le secteur de la sécurité alimentaire. Monsieur Ando Naoki a affirmé que cette coopération va aller de l'avant dans le sens de l'amélioration des conditions de vie des populations, surtout dans les secteurs de la sécurité alimentaire mais aussi dans le renforcement de la sécurité du pays, a signalé le Porte-parole Adjoint du Président.

D'après Monsieur Sébastien Ntahongendera, le Chef de la délégation a profité de cette occasion pour apprécier les efforts menés par le gouvernement du Burundi en général pour développer le pays et surtout la priorité affichée pour l'amélioration de la santé de la mère et de l'enfant. **(ABP)**

Le Vice-Président de la République visite les sociétés coopératives de Gitega financées par le Programme d'Autonomisation Economique et d'Emploi des Jeunes



Le jeudi 10 octobre 2024, le Vice-Président de la République du Burundi, Monsieur Prosper Bazombanza a effectué, une tournée dans la ville

de Gitega, pour visiter les différentes sociétés coopératives de jeunes qui ont été financées par le Programme d'Autonomisation Economique et d'Emploi des Jeunes (PAEEJ).

Les sociétés visitées sont la société SFA Abagendana Ubumuga Turashoboye de Magarama, la Société Science and Technologies SGEC de Karera ainsi que la Société Terimbere Burundi Technology de Karera II. La première entreprise se spécialise dans la couture, la deuxième dans la fabrication de cuisinières électriques intelligentes, et la troisième produit des lampes veilleuses et des caméras de surveillance.

A la fin de ces visites, le Vice-Président de la République du Burundi a indiqué qu'il a apprécié à juste titre le dy-

namisme et l'intelligence des membres de ces sociétés. Selon lui, ils sont sur la bonne voie du développement. Monsieur Prosper Bazombanza a encouragé les jeunes de la ville de Gitega à poursuivre leurs activités d'innovation. Et de rappeler que les financements octroyés par le programme d'autonomisation économique et d'emploi des jeunes sont remboursables. Il a révélé que certains bénéficiaires de ces financements ont déjà commencé à rembourser, ce qui permettra au PAEEJ de réutiliser ces fonds pour soutenir les nouvelles générations à l'avenir.

Il s'est également réjoui de la participation de ces jeunes entrepreneurs à la vision du Burundi, pays émergent en 2040 et développé en 2060. Il a réitéré l'engagement du gouvernement à soutenir les projets innovants des jeunes, à condition que ces projets soient en conformité avec le cadre légal du pays. Il a encouragé les jeunes à augmenter la production, afin de pouvoir se lancer dans l'exportation des produits excédentaires. En exportant, le pays pourra importer facilement les denrées dont il a besoin, a-t-il souligné. (RTNB)

Bujumbura: le Forum des Femmes Leaders se poursuit pour son deuxième jour



Le Forum de Femmes Leaders s'est poursuivi le mardi 08 octobre 2024 à Bujumbura. Ce deuxième jour a été marqué par deux présentations. La première a concerné l'état actuel

du développement de l'enfance, les coûts et les avantages des investissements dans le développement de la petite enfance, présentée par des experts dans ce domaine.

Ces derniers ont rappelé les participants que la petite enfance va de la naissance à 8 ans. Ils ont souligné que cette période constitue la base de l'apprentissage des compétences et des connaissances.

La partie scientifique du Forum de Haut Niveau des Femmes Leaders s'est déroulée en panels pour aborder la multisectorialité de la petite enfance dans le premier panel. Le deuxième panel, quant à lui, a traité l'importance des jeux dans le développement de la petite enfance. (RTNB)

Une délégation chinoise visite la fondation Bonne Action Umugiraneza



La Première Dame du pays S.E Angeline Ndayishimiye en même temps Représentante légale de la Fondation Bonne Action Umugiraneza, en compagnie de la délégation "Main dans la main Chine-Afrique" du Centre des enfants de la Chine, a effectué le mercredi 09 oc-

tobre 2024, une visite guidée des œuvres de la Fondation Bonne Action Umugiraneza, dans les provinces Mwaro et Gitega.

La visite a débuté dans la commune Ndava de la province de Mwaro, à l'école fondamentale socle du savoir de Matongo, initiée par la Fondation Bonne Action Umugiraneza. Selon le directeur de cet établissement scolaire, il s'agit d'une école à régime d'internat, qui prévoit d'ouvrir trois sections l'année prochaine, dont la section de Biochimie, la section Économique et la section Mathématique.

La délégation a également visité la polyclinique Bonne Action Umugiraneza, établie à Kibimba en commune Giheta, et le centre #URUMURI qui se trouve à l'hôpital régional de Gitega.

Par rapport à cette visite, Yang Caixia, Directrice Ad-

jointe du centre des enfants de Chine a fait savoir que les membres de la délégation ont apprécié les réalisations de la Fondation Bonne Action Umugiraneza, en faveur des enfants et des femmes.

La Directrice adjointe du centre national des enfants de chine a indiqué que la première Dame du Burundi S.E Angeline Ndayishimiye est une femme leader dans les différents domaines dont la santé, l'éducation, la promotion de la femme, etc. Ses efforts sont très impor-

tants pour le développement du Burundi, a-t-elle ajouté. Elle a fait savoir que dans l'avenir, il y aura plus d'opportunités pour la coopération sino-burundaises des femmes et enfants burundais.

La journée a été clôturée par la visite du sanctuaire du tambour de Gishora, en commune Giheta de la province Gitega, où la délégation chinoise du Centre des enfants de la Chine a été accueillie par l'exhibition et la danse emblématique des Tambours Sacrés du Burundi. **(RTNB)**

Participation du Président du Sénat à la 46^{ème} Conférence de l'Union Parlementaire Africaine



Le Très Honorable Emmanuel Sinzohagera, Président du Sénat, a conduit une délégation en mission de travail en République du Tchad, où il a pris part aux travaux de la 46^{ème} Conférence de l'Union Parlementaire Africaine (UPA). Cet événement s'est tenu au Palais de la Démocratie à N'Djaména le mardi 8 octobre 2024. Le discours d'ouverture a été prononcé par le Premier Vice-Président du Conseil

National de Transition du Tchad.

Au cours de cette session, le Président du Sénat Emmanuel Sinzohagera a été désigné par ses pairs, incluant les Présidents des Chambres et les chefs de délégation présents, pour présider les travaux de la 46^{ème} Conférence de l'Union Parlementaire Africaine. Cette reconnaissance témoigne de la confiance et du respect que lui portent ses homologues africains. Les discussions ont porté sur des enjeux cruciaux tels que la paix et la sécurité dans les pays africains.

Les participants ont adopté l'ordre du jour de la 46^{ème} Conférence ainsi que le rapport du Comité Exécutif et celui des activités du Secrétariat général. Les travaux se sont ensuite poursuivis en commissions chargées de préparer les projets de résolution. Ces derniers visent à aborder les défis liés à la paix, à la sécurité, et au développement dans les pays africains. **(Sénat)**

Vers la mise en application de la loi sur la délimitation administrative



Le mercredi 9 octobre 2024, le Premier Ministre Lieutenant Général de police Gervais Ndirakobuca a organisé, à Bujumbura, une réunion

pour évaluer l'état des lieux de la mise en application de la loi organique N°1/05 du 16 mars 2023, portant détermination et délimitation des provinces, des communes, des zones, des collines et/ou quartiers de la République du Burundi.

Le Premier Ministre a informé que suite à l'adoption de la loi sur la délimitation administrative, une autre loi, la loi n° 1/18 du 7 juin 2024, portant réorganisation de l'administration communale a été promulguée par le Président de la République. Il a précisé que selon l'article 120 de cette loi, les institutions en exercice resteront en place en attendant la tenue des élections de 2025.

Etant donné que le budget général de l'Etat pour l'exercice 2025-2026 devra intégrer la réforme de la délimitation des provinces, communes, zones, collines et/ou quartiers, il a encouragé tous les secteurs nécessitant des ajustements, à les effectuer au plus vite pour prévenir d'éventuels problèmes.

Au chapitre des recommandations, le Premier Ministre a exhorté les participants à développer des lois transparentes, permettant aux communes d'accéder au budget de l'Etat, conformément à la loi. Il a mis en garde tous ceux qui chercheraient à promouvoir des lois égoïstes pour leurs intérêts personnels, car cela pourrait se retourner contre eux. (RTNB)

L'Ambassadeur du Burundi à Athènes présente ses lettres de créance de l'Ambassadeur au Président de la République Hellénique



Le mardi 8 octobre 2024, l'Ambassadeur du Burundi, résidant à Rome S.E Ernest NDA-BASHINZE, a présenté ses lettres de créance à Son Excellence Madame Ekaterini Sakellaroúlou, Présidente de la République hellénique. Cette cérémonie marque l'accréditation de

l'Ambassadeur en tant qu'Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire du Burundi en Grèce, un symbole du renforcement des relations diplomatiques entre les deux pays.

Un cadre juridique solide sous-tend ces relations bilatérales, notamment l'Accord général de coopération économique, scientifique, technique et culturelle signé à Athènes le 26 mai 1983. Cet accord établit la base de la collaboration entre le Burundi et la Grèce, facilitant, entre autres, la formation de cadres burundais en Grèce. Depuis la signature de cet accord, le Burundi et la Grèce entretiennent des relations diplomatiques et politiques harmonieuses.

Cette présentation officielle des lettres de créance souligne la volonté des deux pays de poursuivre cette dynamique positive et d'explorer de nouvelles opportunités de partenariat. (MAECD)

Centre pilote agricole de Gihanga: la recherche franchit à une étape importante



Le Ministère de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage a effectué le lundi 07 octobre 2024, une visite au Centre pilote agricole du Burundi sis en commune Gihanga dans la province Bubanza. Son objectif est de : s'enquê-

rir du fonctionnement et des réalisations de ce centre tenu par des experts agronomes chinois, venus appuyer le Burundi dans le maillot de la production des semences.

Le Secrétaire Permanent dans le Ministère de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage Monsieur Diomède Ndayirukiye accompagné de tous les chefs des services techniques impliqués dans la production des semences, ont constaté que ce centre enregistre des résultats visibles. Ils ont remarqué en effet que le centre a déjà fait des recherches sur la production des semences hybrides de maïs et de riz.

Il a indiqué que le souhait du Gouvernement du Burundi est que les résultats obtenus à ce centre, soient homologués par les services habilités avant d'être vulgarisés au sein de la population, en vue de pallier au grand défi de dépendance de l'extérieur pour les se-

mences hybrides.

Le Secrétaire Permanent dans le Ministère de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage se dit confiant que le centre agricole pilote de Gihanga, qui est à l'étape de la production des parents qui vont produire des semences hybrides, va ainsi contribuer à répondre aux défis que connaît le pays dans l'importation des semences à des prix exorbitants.

S'agissant de l'état d'avancement de la mise en œuvre de la saison culturale A, le SP Monsieur Diomède Ndayirukiye a fait savoir que le Ministère de l'Environ-

nement, de l'Agriculture et de l'Elevage est à l'étape d'acheminer les intrants agricoles (semences et fertilisants), chez les agriculteurs au moment où les premières pluies sont déjà tombées.

Il a remercié les partenaires au développement qui ont contribué dans l'importation des semences hybrides de maïs sollicitées par les agriculteurs, mais conseille de ne pas abandonner les semences de maïs composites car, il s'est avéré qu'avec un paquet technique suffisant ces dernières peuvent aussi donner une bonne récolte. (RTNB)

Kayanza: lancement de la semaine dédiée à l'alimentation



des problèmes liés aux aléas climatiques, l'Institut des Sciences Agronomiques du Burundi (ISABU) n'a pas pu satisfaire les demandes des multiplicateurs de semences en pré bases.

La délégation du Ministère accompagnée de ses partenaires au développement a également visité des terrasses exécutées par la coopérative, pour résoudre les problèmes de l'érosion sur les bassins versants des collines de la commune Muruta, qui ont des pentes accidentées.

Cette même délégation a également effectué une visite d'encouragement

Le mercredi 09 octobre 2024, le Ministère de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage en collaboration avec les partenaires au développement a procédé au lancement de la semaine dédiée à l'alimentation dans la province de Kayanza, célébrée naturellement le 16 octobre de chaque année.

Lors du lancement de cette semaine dédiée à l'alimentation, le Ministère de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage en collaboration avec ses partenaires, a organisé des visites d'encouragement aux coopératives impliquées dans l'augmentation de la production de la province de Kayanza, notamment la coopérative Twiyunge Muruta.

Cette coopérative Twiyunge Muruta développe des semences certifiées de pommes de terre avec une production de plus de 200 tonnes de pommes de terre et des semences de blé panifiable. Cependant, en raison

dans une pépinière d'avocitiers se trouvant dans la vallée de Kirema en commune Kayanza. La pépinière contient plus de 160 mille germeurs de plants d'avocitiers Hass.

Diomède Ndayirukiye, le SP au ministère de l'environnement, de l'agriculture et de l'élevage a demandé à la population de Kayanza, de protéger les terres cultivables en traçant des courbes antiérosives. Il leur a également demandé de planter des herbes fixatrices qui peuvent servir de fourrage et des arbres agroforestiers pour lutter contre la désertification.

Par la même occasion, le SP Diomède Ndayirukiye en charge de l'agriculture et de l'élevage appelle la population à s'activer pour augmenter la production, condition sine qua non pour que le Burundi atteigne sa vision de pays émergent en 2040 et pays développé en 2060. (RTNB)

Une réunion des membres de la Plateforme provinciale pour prévenir et alléger les risques de catastrophes



Le mardi 8 octobre 2024, le Gouverneur de la Province Bujumbura (ouest), Monsieur Désiré Nsengiyumva a réuni les membres de la plateforme provinciale de prévention des risques et de gestion des catastrophes, afin de voir ensemble ce qu'il faut faire pour face à l'annonce de la saison des pluies, afin de préserver la population des risques de catastrophes et d'alléger les conséquences.

Il a rappelé que ces dernières années, les habitants de la province Bujumbura sont victimes des inondations, de glissements de terrain, fissuration ou destruction des maisons puis deviennent des déplacés vivant dans des conditions de vie précaires. Cette situation fait suite au relief escarpé et aux pluies diluviennes.

Il a fait savoir que les déplacés de la zone Gatumba, en commune Mutimbuzi, installés au site de Gisagara, en commune Mubimbi sont dans une situation difficile voire déplorable car, les abris sont troués et laissent passer l'eau à l'intérieur. Les bâches sont usées car, elles avaient une durée de trois mois et requièrent une réparation immédiate.

Par ailleurs, tous les enfants en âge de scolarité ne vont pas à l'école et il y a une nécessité d'ériger une école mobile près ou dans le site.

La Croix Rouge et l'Unicef ont accepté de donner des bâches afin de construire quelques salles de classe mobiles au site.

Compte tenu de l'emplacement du camp, situé sur le sommet d'une montagne, 3467 enfants du site sont en besoin urgent de vêtements pour se protéger contre le froid.

Il a été également recommandé de leur fournir de la nourriture car, cette localité où ils ont pris refuge ne leur permet pas de trouver d'autres sources d'alimentation, alors qu'ils faisaient recours au lac Tanganyika au paravent.

En vue de pallier à l'érosion, les membres de la plateforme provinciale ont suggéré de tracer les courbes de niveau et d'entretenir ceux existants. **(ABP)**

Gitega: le Directeur Provincial de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage rassure la population sur la disponibilité des intrants agricoles



Le Directeur du Bureau Provincial de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage en Province Gitega Monsieur Oscar

Uwikunda a effectué le mardi 08 octobre 2024, une descente dans la commune Makebuko sur la colline Nyamagandika. Sur cette colline, les agriculteurs ont mis en commun leurs terres cultivables pour la culture en bloc. Les habitants de cette localité sont en train de préparer les terrains pour la semence de maïs avec l'appui des encadreurs agricoles dans la commune de Makebuko.

Au moment où des agriculteurs cherchent des semences de maïs de type PAN 53 aux chefs-lieux des communes de la province de Gitega, le Directeur Provincial de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage, Monsieur Oscar Uwikunda a informé qu'il existe d'autres variétés de semences hybrides de maïs testées par l'Institut des Sciences Agronomiques du Bu-

rundi (ISABU), plus productives que le PAN 53, qui sont en cours de distribution.

Il a conseillé aux agriculteurs de procéder au semis de ces variétés au lieu d'attendre la livraison du PAN 53 en provenance de la Zambie. Le Directeur du Bureau Provincial de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Élevage en province Gitega a lancé cet appel après une visite qu'il a effectuée à différents points de vente des semences de maïs et dans les stocks des différents types d'engrais organo-minéraux qui se trouvent au centre-ville de Gitega.

Concernant les fertilisants organo-minéraux, le DPEAE de Gitega, Monsieur Oscar Uwikunda, a rassuré les agriculteurs, en affirmant que ces fertilisants sont suffisamment disponibles dans les stocks du Bureau Provincial de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Élevage.

Il a saisi l'occasion pour interpeller les encadreurs agricoles à côtoyer les agriculteurs en cette période d'activités de la saison culturale, afin de les aider à pratiquer une agriculture moderne pour obtenir de meilleurs rendements. (RTNB)

Gitega : le projet Merankabandi procède à l'évaluation annuelle de ses activités



Gitega.

Quant au Responsable du Projet Merankabandi II en province Gitega, Monsieur Placide Nyamweru a fait savoir que la mise en place de ce projet par le Gouvernement burundais a conduit les bénéficiaires au changement de mentalité. Il a indiqué que beaucoup de bénéficiaires du projet Merankabandi II en province Gitega travaillent dans le domaine agro-pastoral et parviennent à nourrir leurs familles, à envoyer leurs enfants à l'école et à s'auto-développer.

Le lundi 07 octobre 2024, le Responsable du Projet Merankabandi II en province Gitega, Monsieur Placide Nyamweru a procédé, au lancement de la campagne d'évaluation annuelle de ses activités, d'accompagner et d'encadrer les familles vulnérables en Province de Gitega. C'était aussi une occasion pour les bénéficiaires du projet de faire des témoignages sur les bienfaits de ce projet.

Dans son discours d'ouverture des activités, l'Abbé Longin Bivugire Secrétaire Exécutif de l'Office de Développement de l'Archidiocèse de Gitega (ODAG) Caritas Gitega, une organisation chargée de la mise en œuvre du projet Merankabandi II, a précisé que ce projet appuie 5200 ménages vulnérables identifiés en province

Les bénéficiaires du Projet Merankabandi en province Gitega ont, dans leurs témoignages, affirmé que ce projet les a tirés de l'extrême pauvreté dans laquelle ils vivaient au quotidien, et qu'actuellement ils parviennent à subvenir à leurs besoins, en plus des petits projets générateurs de revenus qu'ils exercent, grâce à l'appui financier du projet Merankabandi.

Les activités se sont clôturées par une visite, qui a conduit les intervenants de ce projet Merankabandi chez les bénéficiaires, dans les différents quartiers de la ville de Gitega, pour s'enquérir de l'état d'avancement des projets générateurs de revenus, et vérifier si les témoignages des bénéficiaires sont une réalité. (RTNB)

Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développe- ment

Département de la Communication

www.mae.gov.bi

Twitter: @MAEBurundi